

MSF-Soudan, lead

Un avion de MSF abattu dans le sud soudan : 4 morts dont trois Francais

PARIS, 21 dec (AFP) - Un avion de l'association Medecins sans Frontieres (MSF) a ete touche par des tirs jeudi matin au sud soudan, et s'est ecrase peu apres son decollage de la localite de Awil, entrainant la mort des quatre personnes a bord, dont trois Francais, a-t-on appris aupres de MSF.

Selon l'association a Paris, les quatre victimes sont : Yvon Feliot, le pilote, Laurent Fernet, 32 ans, logisticien de MSF, le Docteur Jean-Paul Bescond, 33 ans, et Frazer Ariyaba, un technicien soudanais travaillant pour le World Food Program (PAM, programme alimentaire mondial), organisme d'aide humanitaire present a Awil aux cotes de MSF.

C'etait la premiere mission "sans frontieres" du docteur Bescond et du logisticien Laurent Fernet, a-t-on precise de meme source. L'avion, dont le type n'a pas ete precise avait ete mis a la disposition de MSF par l'association "Aviation sans frontieres".

MSF a installe une mission a Awil, localite du sud-soudan ou affluent les refugies chasses par les combats dans la region, et entreprend actuellement de rehabiliter l'hopital local et de gerer un centre nutritionnel. Le PAM travaille a Awil de concert avec MSF.

C'est dans la matinee que l'avion, qui se rendait a Khartoum, a decolle de l'aeroport d'Awil, a-t-on indique au siege parisien de l'association. Selon des temoins, a peine avait-il decolle que l'appareil a ete touche a l'aile droite par des tirs, et s'est ecrase un kilometre plus loin. Une equipe de secours envoyee sur place aussitot n'a pu que constater la mort des quatre occupants de l'avion.

Aucune indication ne permettait jeudi apres-midi de savoir si les tirs qui ont abattu l'avion etaient accidentels ou volontaires. Selon MSF a Paris, l'association humanitaire n'avait fait l'objet d'aucune menace particuliere et entretenait dans cette zone de guerre "de bons rapports avec tout le monde".

De mai a octobre 1986, MSF s'etait retire d'Awil pour des raisons de securite, mais la mission etait rouverte depuis fevrier 1989. Apres une interruption d'un mois, les vols de MSF avaient pu reprendre dimanche dernier, les autorites de Khartoum ayant donne leur feu vert.

L'avion abattu jeudi etait arrive lundi a Awil, venant de Khartoum. Il avait depuis effectue d'autres missions dans des villes situees plus au sud qu'Awil. L'appareil etait rentre a Awil mercredi soir, et devait regagner Khartoum jeudi.

MIC/bp

MSF-Soudan

URGENT

Un avion de MSF abattu dans le sud soudan : 4 morts dont trois Francais

PARIS, 21 dec (AFP) - Un avion utilise par l'association Medecins sans Frontieres (MSF) a ete abattu jeudi matin au sud Soudan et s'est ecrase peu apres son decollage de la localite de Awil, entrainant la mort des quatre personnes a bord, dont trois Francais, a-t-on appris aupres de MSF.

Selon l'association, les victimes francaises sont le pilote, Yvon Feliot, Laurent Fernet, 32 ans, logisticien de MSF, et le Docteur Jean-Paul Bescond, 33 ans. C'etait la premiere mission "sans frontiere" du medecin et du logisticien.

La quatrieme victime est M. Frazer Ariyaba, un technicien de nationalite soudanaise travaillant pour le World Food Program (PAM), organisme d'aide humanitaire, present a Awil aux cotes de MSF.

MIC/bp

ance-MSF-Soudan

"Un acte criminel", selon Medecins du Monde

PARIS, 21 dec (AFP) - L'association humanitaire Medecins du Monde se declare "indignee" par le deces de quatre membres de Medecins sans frontieres Aviation sans frontieres au Sud-soudan, qualifiant dans un communique jeudi "acte criminel" les tirs a l'origine de l'accident.

Jacques Lebas, President de Medecins du Monde (MDM), rappelle dans ce communique que la mission d'urgence medicale de MDM au Sud-Soudan a ete fermee fin decembre. "Nous nous concertons avec les ONG (organisations non gouvernementales) humanitaires francaises avant de reprendre toute activite dans ce pays", ajoute-t-il.

mb/chm

France-MSF-Soudan

tmf/ L'avion de MSF ne pouvait pas etre confondu avec un appareil
militaire

NAIROBI, 21 dec (AFP) - L'avion de l'association humanitaire francaise Medecins Sans Frontieres (MSF), dans lequel quatre personnes ont ete tuees jeudi au sud Soudan, apres avoir ete atteint par des tirs, "ne pouvait etre confondu" avec un appareil militaire, a declare un representant des Nations Unies operant dans la region.

"C'est un acte particulierement lache", a declare ce responsable des Nations Unies, qui a requis l'anonymat.

L'appareil de MSF, de type Britten-Norman Islander, a une silhouette caracteristique qui ne peut pas etre confondue avec les engins militaires utilises dans la region.

Quatre personnes, trois Francais de MSF et un technicien soudanais, ont ete tuees lors de l'incident, survenu pres d'Awil, dans la province du Bahr al Ghazal, une localite tenue par les forces gouvernementales soudanaises, mais entouree par les forces rebelles de l'Armee Populaire de Liberation du Soudan (SPLA).

Le responsable des Nations Unies a indique que les temoins n'ont pas pu constater d'ou venaient les tirs qui ont abattu l'appareil.

ms-vf/myl

MSF-Soudan

L'avion de MSF abattu au Soudan: indignation francaise

PARIS, 21 dec (AFP) - M. Bernard Kouchner, Secretaire d'Etat a l'Action humanitaire a exprime jeudi son "indignation" apres la mort de quatre personnes dans l'avion de Medecins Sans Frontieres (MSF) abattu au Soudan et a assure que le gouvernement francais "mettra tout en oeuvre pour faire la lumiere sur les circonstances de cette tragedie".

"Une nouvelle fois, le monde humanitaire est en deuil...Quelle que soit l'origine des tirs, de tels actes contre une organisation de secours aux affames et aux refugies sont inqualifiables" a ajoute le ministre, dans un communique publie a Paris.

M. Kouchner a egalement rendu hommage aux victimes, "quatre personnes, dont trois francais, qui avaient donne leur temps, leur courage et leur competence pour aller loin de chez eux secourir les plus desherites" a-t-il dit.

L'avion de l'association humanitaire francaise a ete touche par des tirs non-identifies jeudi matin au Sud-Soudan ou des combats se deroulent entre forces gouvernementales et rebelles de l'APLS (Armee populaire de liberation du Soudan). Il s'est ecrase peu apres son decollage de la localite d'Aweil, entrainant la mort des quatre personnes a bord, trois francais et un technicien soudanais travaillant pour le Programme alimentaire mondial de l'ONU (PAM), present a Aweil aux cotes de MSF.

pmv/eb

ONU-MSF-Soudan

M. Perez de Cuellar deplore la destruction de l'avion de MSF au Soudan

NEW YORK (Nations Unies), 21 dec (AFP) - Le secretaire general de l'ONU Javier Perez de Cuellar a deplore jeudi la mort au Soudan de trois Francais et d'un Soudanais, tues lorsqu'un avion de l'organisation humanitaire Medecins Sans Frontieres (MSF) a bord duquel ils se trouvaient a ete abattu.

M. Perez de Cuellar "regrette profondement cette tragedie", a declare M. Francois Giuliani, porte-parole des Nations Unies.

Elle survient "alors que toute l'assistance humanitaire possible est necessaire pour venir en aide aux populations civiles, entrainees dans un conflit interne qui a deja provoque tant de souffrances au Soudan ces dernieres annees", a ajoute M. Giuliani.

L'appareil a ete atteint par des tirs non identifies peu apres son decollage de la ville de Aweil, dans le sud-ouest du Soudan, alors qu'il se rendait a Khartoum.

(A Paris, le secretaire d'Etat francais a l'action humanitaire Bernard Kouchner a exprime son "indignation" apres la mort des quatre occupants de l'avion de MSF. M. Kouchner a assure que le gouvernement francais "mettra tout en oeuvre pour faire la lumiere sur les circonstances de cette tragedie".

(Toujours a Paris, l'association humanitaire Medecins du Monde s'est declaree "indignee" et a qualifie la destruction de l'avion de MSF d'"acte criminel".)

bfr/plh t/

Soudan-MSF, lead

dab/ La junte soudanaise accuse la SPLA d'avoir abattu l'avion de MSF

KHARTOUM, 21 dec (AFP) - Le gouvernement soudanais a accuse jeudi l'Armee de liberation du peuple du Soudan (SPLA) d'avoir abattu l'avion de l'organisation humanitaire francaise Medecins sans frontieres, provoquant la mort des quatre personnes a bord, trois Francais et un Soudanais.

Dans un communique publie a Khartoum, le commandement general des Forces armees soudanaises, qui confirme ainsi l'incident, estime que cet acte "qui a eu lieu dans la province du Bahr El Ghazal (sud du Soudan) vise a compromettre les efforts pour la paix et a destabiliser le pays".

Le communique precise que l'avion de MSF, un petit Cessna, a ete abattu a 11H00 locales (09H00 GMT) par un missile sol-air SAM 7, a partir d'un camp controle par les rebelles de la SPLA, tout de suite apres avoir decolle de l'aeroport de la localite d'Aweil. Cette localite est tenue par les forces gouvernementales, mais assiegee par les rebelles.

(A Nairobi, un responsable de l'ONU, qui a requis l'anonymat, a declare que l'avion de MSF "ne pouvait etre confondu avec un avion militaire", estimant que cet acte "etait particulierement lache").

Le communique du commandement general rend hommage a la memoire des quatre disparus, "des messagers humanitaires ayant consacre leur vie au service de l'homme dans des circonstances particulierement difficiles".

L'association humanitaire francaise avait annonce qu'un de ses avions avait ete touche par des tirs jeudi matin dans le sud Soudan et s'etait ecrase, peu apres son decollage d'Aweil, entrainant la mort des quatre personnes a bord, le pilote, un medecin et un administrateur de MSF de nationalite francaise ainsi qu'un technicien soudanais.

MSF avait installe une mission dans cette localite du Sud du Soudan ou affluent les refugies chasses par les combats dans la region.

Il s'agit du second avion civil abattu dans le sud du pays depuis le commencement de la guerre civile, en 1983. Un avion avait ete abattu en 1986 et ses 36 passagers tues .

MAS/rhl

Soudan-MSF

Nouvelles victimes de la "guerre oubliee"

PARIS, 21 dec (AFP) - La destruction, jeudi, dans le Sud-Soudan, d'un avion de l'association humanitaire francaise Medecins sans Frontieres (MSF), qui a entraine la mort de trois Francais et d'un Soudanais, remet brutalement en lumiere sur la scene internationale le conflit qui déchire cette region depuis 1983 et frappe des centaines de milliers de civils pris entre deux feux.

Selon plusieurs estimations, sur les 2,5 a 3 millions de personnes vivant dans le Sud, pres d'un million et demi auraient disparu du Sud, mortes de faim ou a la suite des combats ou ayant fui en Ethiopie.

Pour le moment, l'origine du tir qui a abattu l'appareil de MSF n'a pas ete identifiee bien que Khartoum se soit empressé d'en attribuer la responsabilite aux rebelles de l'APLS (Armee populaire de liberation) de John Garang.

L'appareil de MSF est le deuxieme avion civil a etre abattu dans le Sud depuis 1986, le premier etant un Boeing 737 de la compagnie soudanaise Sudan Airways, detruit a Malacal, causant la mort de 36 personnes.

Les gouvernements successifs de Khartoum, originaires du Nord arabe et musulman, combattent la rebellion menee par John Garang, originaire du Sud, dont les populations noires sont chretiennes ou animistes.

L'APLS qui affirme se battre pour un changement de regime, reclame en particulier la suppression de la loi islamique (la charia). Les rebelles du Sud beneficent en particulier du soutien de l'Ethiopie voisine et, selon des informations de presse recentes, d'une aide israelienne, alors que les dirigeants actuels de Khartoum sont notamment aides par la Libye, qui avait ete dans le passe un des soutiens de John Garang.

Après une periode d'accalmie, les combats ont repris avec intensite fin octobre et les autorites gouvernementales ont suspendu la vaste operation de secours aux populations du Sud-Soudan "Lifeline" parrainee par l'ONU.

Khartoum avait a cette epoque rejete la responsabilite de cette suspension sur l'APLS, imposant aussi la suspension des vols de secours en provenance du Kenya et d'Ouganda. MSF avait eu le "feu vert" des autorites gouvernementales pour reprendre ses vols dimanche dernier. L'avion avait decolle d'Aweil dans le Sud pour se rendre a Khartoum et s'est ecrase peu apres son decollage, abattu par des tirs non identifies, selon l'organisation humanitaire.

L'operation "Lifeline" a laquelle avaient participe de nombreuses organisations humanitaires dont MSF avait pour objectif de venir en aide aux populations du Sud menacees de famine et qui sont depuis plusieurs annees les otages de ce conflit.

mj/mst

tmf/ La SPLA affirme ne pas etre responsable de la destruction de
l'avion de MSF

ADDIS ABEBA, 22 dec (AFP) - L'Armee Populaire de Liberation du Soudan (SPLA) n'est pas responsable de la destruction jeudi au sud Soudan d'un avion de l'organisation humanitaire francaise Medecins Sans Frontieres (MSF), qui a entraine la mort de trois Francais et d'un Soudanais, a affirme vendredi la SPLA dans un communique.

Selon le communique du mouvement rebelle, l'avion de MSF a ete abattu alors qu'il se trouvait dans le perimetre de defense d'Aweil, dans la province du Bahr al Ghazal, une localite tenue par les forces gouvernementales soudanaises.

L'armee soudanaise avait affirme jeudi soir que l'appareil avait ete abattu par un missile SAM-7 tire d'un camp de refugies tenu par la SPLA.
sa-ms/mle

Soudan-MSF, lead-flt1

tmf/ La SPLA affirme ne pas etre responsable de la destruction de l'avion de MSF et accuse Khartoum

ADDIS ABEBA, 22 dec (AFP) - L'Armee Populaire de Liberation du Soudan (SPLA) n'est pour rien dans la destruction jeudi au sud Soudan d'un avion de l'organisation humanitaire francaise Medecins Sans Frontieres (MSF), qui a entraine la mort de trois Francais et d'un Soudanais, a affirme vendredi la SPLA, mettant en cause la responsabilite de Khartoum.

Selon un communique du mouvement rebelle diffuse a Addis Abeba, l'avion de MSF a ete abattu alors qu'il se trouvait dans le perimetre de defense d'Aweil, dans la province du Bahr al Ghazal, une localite tenue par les forces gouvernementales soudanaises.

"Tout donne a penser que c'est la junte qui a abattu l'avion, pour faire cesser les operations d'aide humanitaire et pour justifier la poursuite de l'interdiction des activites humanitaires au sud du Soudan", a indique le communique.

"La communaute internationale doit exiger une enquete impartiale concernant cet incident dramatique", a ajoute la SPLA.

"Il est impossible d'affirmer que le missile qui a abattu l'avion puisse venir de la SPLA, sauf si la junte est prete a admettre devant le reste du monde que les deux armees co-existent dans la ville d'Aweil".

L'armee soudanaise a affirme jeudi soir que l'appareil avait ete abattu par un missile SAM-7 tire d'un camp de refugies tenu par la SPLA.

suivra

103

Soudan-MSF, flt2-der

221289 61448

EMI

La SPLA affirme...

ADDIS ABEBA - Pour la SPLA, il n'est pas impossible que l'incident ait ete provoque par des elements musulmans fundamentalistes au sein de l'armee soudanaise, qui sont coutumiers de tels "sales coups", dans leur volonte d'attiser le conflit soudanais.

Un incident similaire s'etait produit apres la signature en novembre 1988 d'un accord de paix au Soudan, poursuit le communique. Un missile avait ete tire sur l'avion transportant l'ancien ministre soudanais de la defense, le general Abdel Magid Hamid Khalil, pres de Wau (sud Soudan), sans atteindre son but.

sa-ms/mle

Soudan-MSF, flt1

tmf/ La catastrophe d'Aweil pourrait compromettre l'aide humanitaire
destinee au sud du Soudan

(De l'envoye special de l'AFP, MICHEL TRICHET)

KHARTOUM, 22 dec (AFP) - C'etait la consternation vendredi au siege de la section francaise de l'organisation Medecins Sans Frontieres (MSF) a Khartoum, au lendemain de la catastrophe d'Aweil survenue dans la province de Bahar el Ghazal, dans le sud du Soudan, ou un petit avion de l'organisation a ete abattu par un missile.

Le Comite International de la Croix Rouge (CICR) a entrepris les demarches en vue du rapatriement du corps des quatre victimes --trois Francais et un Soudanais-- de cette catastrophe, operation qui ne peut etre effectuee que par avion avec tous les risques que cela comporte.

D'ores et deja, a indique MSF a l'AFP, l'armee soudanaise a apporte son autorisation et l'on n'attendait plus vendredi matin que l'accord de l'Armee Populaire de Liberation du Soudan (SPLA, guerilla sudiste) pour que soit totalement garantie la securite de l'avion qui sera charge du rapatriement.

Une chose est cependant certaine, affirme-t-on a MSF, un point final a ete mis par cette catastrophe a la mission de l'organisation humanitaire a Aweil, ce qui compromet encore plus les chances de survie des trente a cinquante mille personnes qui y ont trouve refuge, fuyant les zones de combats avoisinantes.

Aweil, explique Christopher Carr, responsable de MSF a Khartoum, est completement isole et inaccessible par route. Une operation aeriene est donc indispensable egalement pour evacuer le reste de l'equipe en place qui comptait six personnes.

suivra

Soudan-MSF, flt2-der
La catastrophe...

KHARTOUM - La mission de MSF a Aweil consistait a apporter une assistance medicale aux refugies ainsi qu'une assistance nutritionnelle a quelque huit cents enfants en bas age menaces de mort par malnutrition.

Pour les responsables de MSF, la catastrophe de jeudi n'a pas pu resulter d'une meprise. L'appareil, un Islander, identifiable aux couleurs de l'organisation, etait connu dans la region. Il assurait depuis neuf mois une liaison reguliere d'au moins quatre rotations par mois entre Khartoum et Aweil.

L'organisation humanitaire envisageait deja, avant cette catastrophe, le rapatriement de son equipe d'Aweil dans les deux mois a venir, en raison d'une tension militaire croissante dans la region, a-t-on encore precise.

MSF, qui ne travaille que dans les zones sous controle gouvernemental, exerce encore son action humanitaire dans d'autres villes soudanaises situees plus au sud et accessibles par route, notamment Juba, Yei, Maridi et Tamboura, dans la province d'Equatoria. L'organisation entretient egalement des dispensaires dans la peripherie de Khartoum, ou sont rassembles des centaines de milliers de refugies originaires du sud du pays.

La junte militaire soudanaise a immediatement accuse les rebelles de la PLA d'avoir abattu l'avion de MSF "pour torpiller les initiatives de paix".

Les autorites soudanaises qui, debut novembre, avaient fait interrompre les vols de l'operation "Lifeline-Sudan" patronnee par l'ONU, en invoquant l'insecurite, ont aujourd'hui un motif de plus pour maintenir cette interruption.

C'est ainsi l'avenir de centaines de milliers de personnes menaces de famine qui est en jeu, avec une paralysie progressive de l'action des organisations Non Gouvernementales (ONG) au Soudan, coincidant avec une recrudescence de l'activite militaire gouvernementale encouragee, selon certaines sources, par de recentes livraisons d'armes en provenance de pays arabes.

Soudan-sud-MSF

tmf/ La destruction de l'avion de MFS confirme le bien-fonde de la suspension des vols vers le sud du Soudan, selon le general Bechir

KHARTOUM, 25 dec (AFP) - Le chef de la junte soudanaise, le general Omar Al-Bechir, a estime que la destruction jeudi au sud du Soudan d'un avion de l'organisation humanitaire francaise Medecins Sans Frontieres (MSF) confirme le bien-fonde de sa decision d'interrompre le 3 novembre dernier les vols vers le sud du pays.

Dans une declaration a la presse lundi, M. Ali Shummu, ministre de l'Information et porte-parole du gouvernement soudanais, a indique que lors d'une reunion conjointe dimanche du gouvernement soudanais et de la junte au pouvoir, le general Bechir a declare que cet incident "demontrait le bien-fonde de la decision de suspendre les vols dans les regions theatres d'hostilites dans le sud du pays".

La junte avait decide le 3 novembre la suspension des vols de secours en provenance du Kenya et d'Ouganda a destination du sud du Soudan, apres le bombardement par des avions non-identifies de la ville de Yirol, dans le sud du pays.

Le general Bechir avait rendu l'Armee de Liberation du Peuple du Soudan (SPLA), responsable de l'attaque contre l'appareil de MSF, entrainant la mort de trois Francais et d'un Soudanais.

"MSF accomplissait une mission humanitaire autorisee par le commandement general de l'armee et en depot de cela son avion a ete abattu par les hors-la-loi" (Khawarej), a ajoute le general Al-Bechir, selon M. Shummu.

MAS/em.php

Soudan-MSF

Ceremonie a 16h00 a Paris pour les trois Francais tues dans l'avion de MSF
Soudan

PARIS, 29 dec (AFP) - Une ceremonie de "recueillement" se deroulera le
vendredi 29 decembre a 16h00, au siege de Medecins sans frontieres (MSF), 8
rue Saint Sabin a Paris (11eme), en hommage aux trois Francais tues au Soudan
le 21 decembre, apres que l'avion qui les transportait eut ete abattu pres
d'Aweil, dans le sud du Soudan.

Laurent Fernet et Jean-Paul Bescond, medecins de MSF, Yvon Feliot, pilote
d'Aviation sans frontieres (ASF) et Frazer Ariyamba, technicien soudanais,
ont ete tues.

Cette ceremonie, precise l'organisation humanitaire francaise, se tiendra
en presence des familles, des proches et des equipes de MSF et d'ASF.

PMG/mfm IDF

Soudan-MSF

Incident a l'aeroport de Khartoum lors du transfert des depouilles des trois francais de MSF tues au Soudan

PARIS, 30 dec (AFP) - L'un des trois corps des Francais de MSF, tues au Soudan le 21 decembre, a pris feu jeudi sur l'aeroport de Khartoum lors du transfert des depouilles vers la France, annonce samedi Medecins sans frontieres.

Dans un communique publie a Paris, l'organisation humanitaire francaise precise "qu'aucun element ne permet de conclure a l'explosion d'une bombe", comme cela ete avance par plusieurs organes de presse.

Selon MSF, "l'un des corps a effectivement pris feu apres une sourde explosion lors du transfert en camion sur l'aeroport et le feu a ete suffisamment intense pour enflammer l'arriere du camion".

Pour MSF, "l'explosion et l'incendie peuvent etre dus a une cause naturelle (la decomposition d'un corps donne lieu a l'emission de gaz inflammables)". Le communique de l'organisation humanitaire souligne que les responsables de MSF "n'ecartent aucune hypothese".

"Des prelevements ont ete realises. Une analyse sera effectuee dans les jours qui viennent. Si cette investigation permet d'aboutir a une conclusion, celle-ci sera rendue publique", conclut MSF.

Laurent Fernet et Jean-Paul Bescond, medecins de MSF, Yvon Feliot, pilote d'Aviation sans frontieres (ASF) et Frazer Ariyamba, technicien soudanais, avaient ete tues apres que l'avion qui les transportait eut ete abattu pres d'Aweil, dans le sud du Soudan.

Une ceremonie de "recueillement" s'est deroulee vendredi a 16h00, au siege de Medecins sans frontieres (MSF), 8 rue Saint Sabin a Paris (11eme), pour leur rendre hommage.

PMG/jmg

MSF-Soudan

Citation a l'ordre de la Nation des trois Francais tues au Soudan

PARIS, 31 dec (AFP) - Le Journal Officiel publie la citation a l'ordre de la Nation des trois Francais tues au cours d'une mission humanitaire de Medecins sans frontieres (MSF) au Soudan.

Jean-Paul Bescond, medecin de MSF, Laurent Fernet, logisticien de MSF et Yvon Feliot, pilote d'Aviation sans frontieres (ASF), avaient trouve la mort le 21 decembre, ainsi que Frazer Ariyamba, un technicien soudanais, apres que l'avion qui les transportait eut ete abattu pres d'Aweil, dans le sud du Soudan.

Cette citation est signee du ministre de l'Education, Lionel Jospin qui assure l'interim du Premier ministre, Michel Rocard.

PMB/bd

1
I Soudan guerilla France - Retrait d'une mission de MSF de la frontiere soudanaise - NAIROBI 7 jan (350 MOTS).

FIN DU DOCUMENT

i: ..p all/
PRECISEZ VOS DOCUMENTS
i: 1,2,3

1
DA AFP 07 JANVIER 1990 199001 19900107 09:43 GMT.
I Soudan guerilla France - Retrait d'une mission de MSF de la frontiere soudanaise - NAIROBI 7 jan (350 MOTS).

CH Onze ressortissants francais de l'organisation humanitaire Medecins Sans Frontieres (MSF) bases dans la ville ougandaise de Moyo, a la frontiere soudanaise, se sont replies vers le sud a cause des combats qui opposent de l'autre cote de la frontiere l'armee soudanaise aux rebelles de l'Armee Populaire de Liberation du Soudan (SPLA), a annonce MSF dimanche.

X L'equipe de MSF, qui comprend sept medecins et infirmieres et quatre logisticiens, s'est repliee " provisoirement " sur la localite d'Ajumani, sur la rive sud du Nil Blanc, a precise M. Loic Flachet, coordinateur de MSF France a Kampala, au cours d'un entretien par telephone de Nairobi.

Le responsable de MSF a declare qu'il craignait que " les combats debordent en territoire ougandais ". Il a ajoute, citant des temoins, que de tres importantes forces etaient engagees dans les combats au sud du Soudan.

Programme de lutte contre la maladie du sommeil.
La radio de la SPLA a affirme samedi avoir remporte " l'une des plus grandes batailles de la guerre " contre le pouvoir de Khartoum en detruisant, apres six jours de combats, une brigade de plus de 3.000 soldats pres de la garnison de Kajo Kaji, importante base gouvernementale dans le sud du pays.

Kajo Kaji est situee a une trentaine de kilometres de Moyo, ou l'equipe de MSF a signale avoir entendu des explosions, provenant du territoire soudanais, vers le milieu de la semaine. Ces bruits d'explosions et de detonations ont cesse depuis deux jours, a precise M. Flachet.

MSF France, qui travaille depuis 1983 a Moyo, dirige l'hopital de la ville, ou elle a lance un programme de lutte contre la maladie du sommeil.

Trois Francais et un Soudanais, dont deux membres de MSF, ont ete tues le 21 decembre lorsque leur avion a ete abattu par un missile pres de la ville d'Aweil, au sud du Soudan. Le gouvernement soudanais et la SPLA se sont accuses mutuellement d'etre responsables du drame. La SPLA lutte depuis 1983 contre l'autorite centrale soudanaise, qu'elle accuse d'imposer la domination musulmane et arabe du nord sur le reste du territoire.

ms/pt/dv.
INTERNATIONAL KENYA.

2
AFP 31 DECEMBRE 1989 198912 19891231 09:32 GMT.
MSF Soudan - Citation a l'ordre de la Nation des trois Francais tues au Soudan - PARIS 31 dec (100 MOTS).

Le Journal Officiel publie la citation a l'ordre de la Nation des trois Francais tues au cours d'une mission humanitaire de Medecins sans frontieres (MSF) au Soudan.*

Jean-Paul Bescond, medecin de MSF, Laurent Fernet, logisticien de MSF et Yvon Feliot, pilote d'Aviation sans frontieres (ASF), avaient trouve la mort le 21 decembre, ainsi que Frazer Ariyamba, un technicien soudanais, apres que l'avion qui les transportait eut ete abattu pres d'Aweil, dans le sud du Soudan.

Cette citation est signee du ministre de l'Education, Lionel Jospin qui assure l'interim du Premier ministre, Michel Rocard.

PMB/bj
ANCE.